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Conjugaison  

1- Les terminaison du présent : 

Les verbes du 1er groupe : -e, -es, -e, -ons, -ez, -ent. Ex : (marcher) je marche, tu marches, il/elle marche, 

nous marchons, vous marchez, ils/elles marchent. 

Les verbes du 2ème groupe : -is, -is, -it, -issons, -issez, -issent. Ex : (maigrir) je maigris, tu maigris, il/elle 

maigrit, nous maigrissons, vous maigrissez, ils/elles maigrissent. 

Les verbes du 3ème groupe :Au présent de l'indicatif, la plupart des verbes du 3ème groupe ont les 

terminaisons suivantes :-s -s -t -ons -ez -ent 

 Les verbes en -dre comme vendre, perdre, coudre se terminent par :-ds -ds -d -ons -ez–ent. Ex : 

(vendre) je vends, tu vends, il/elle vend, nous vendons, vous vendez, ils/elles vendent. 
 Sauf les verbes en -aindre, -eindre, -oindre, -soudre comme craindre, peindre, joindre, 

résoudre qui eux suivent règle générale :-s -s -t -ons -ez–ent 

( craindre)je crains, tu crains, il craint, nous craignons, vous craignez, ils craignent 

( peindre) je peins, tu peins, il peint, nous peignons, vous peignez, ils peignent 

( joindre) je joins, tu joins, il joint, nous joignons, vous joignez, ils joignent 

( résoudre) je résous, tu résous, il résout, nous résolvons, vous résolvez, ils résolvent 

 Les verbes pouvoir, vouloir, valoir se terminent à l'écrit par :-x -x -t -ons -ez–ent. Ex : (pouvoir) 
je peux, tu peux, il peut, nous pouvons, vous pouvez, ils peuvent. 

 Les verbes ouvrir, cueillir se terminent au présent comme les verbes du 1er groupe :-e -es -e -ons 

-ez–ent. Ex : (ouvrir) j’ouvre, tu ouvres, il ouvre, nous ouvrons, vous ouvrez, ils ouvrent 

. 

2- Les terminaison du futur : 

Voici les terminaisons du futur simple : 

 

 

3- Les terminaisons de l’imparfait : 

Personne Verbe du 1
er

 groupe Verbe du 2
e
 groupe Verbe du 3

e
 groupe 

je radical + erai radical + irai radical + rai 

tu radical + eras radical + iras radical + ras 

il/elle/on radical + era radical + ira radical + ra 

nous radical + erons radical + irons radical + rons 

vous radical + erez radical + irez radical + rez 

ils/elles radical + eront radical + iront radical + ront 



imparfait : souvent utilisé dans le récit, indique une action ou un état qui a duré ou s'est 

répété 

1er gr 2e gr 3e gr 

ais ss-ais ais 

ais ss-ais ais 

ait ss-ait ait 

ions ss-ions ions 

iez ss-iez iez 

aient ss-aient aient 

Quelques particularités : nous criions (crier), nous balayions (balayer), nous faisions (faire), 

nous disions(dire), je buvais (boire), j'avais (avoir), il était (être) 

Avoir 

J'avais 

Tu avais 

Il, elle, on avait 

Nous avions 

Vous aviez 

Ils avaient 

Etre 

J'étais 

Tu étais 

Il, elle, on était 

Nous étions 

Vous étiez 

Ils, elles étaient 

4- Les terminaisons du passé : 

Terminaison 

de: 

-tous les verbes 

du 1er groupe 

je -ai 

tu -as 

il -a 

nous -âmes 

vous -âtes 

ils -èrent 

Terminaison 

de: 

-tous les verbes 

du 2ème 

groupe 

je -is 

tu -is 

il -it 

nous -îmes 

vous -îtes 

ils -irent 

Terminaison 

de: 

-certains 

verbes du 

3ème groupe 

je -us 

tu -us 

il -ut 

nous -ûmes 

vous -ûtes 

ils -urent 

Terminaison 

des 

verbes tenir, 
venir et de 

leurs 

composés: 

retenir, 
revenir, se 

souvenir, 

parvenir etc. 

  

je -ins 

tu -ins 

il -int 

  

nous -înmes 

vous -întes 

ils -inrent 

  

5-  les terminaisons du passé composé : 

L’auxiliaire (être) ou (avoir) au présent+ le partcipe passé du verbe 



Exemples :  

- Nous avons mangé.  

- Elles sont arrivées. 

6- Le mode impératif :  

- Il comporte seulement 3 personnes (tu, nous et vous). 

- Il se conjugue comme le présent, mais sans le pronom. 

- Il ne prend pas de « s » avec les verbes qui se terminent par « er » 


